

Le GUËPIER D'EUROPE (*Merops apiaster*)

Observé à Lautrec, Montdragon



Photo: Jacques Chibret

Le Guêpier d'Europe est un oiseau protégé (**il est interdit de le tuer intentionnellement, de détruire nids et œufs, de le perturber intentionnellement et de le détenir**) bien que certains apiculteurs le perçoivent comme un « nuisible ». Des études ont montré qu'il est en fait utile car **il s'attaque surtout aux abeilles vieilles ou malades, mais aussi à des espèces prédatrices de ces dernières et participe ainsi à la sécurité de la ruche, notamment en empêchant la propagation des maladies**. En revanche, les pesticides leur sont nuisibles.

Le Guêpier d'Europe est un des oiseaux les plus colorés de France. **Visiteur d'été, il arrive dans notre région en avril-mai pour repartir en août vers l'Afrique.**

C'est un oiseau grégaire qui vit en colonies et dont les couples sont probablement fidèles toute leur vie. **Ces derniers creusent le plus souvent leur terrier dans des falaises de sable ou dans les berges des cours d'eau.**

Ceux que l'on appelle les « chasseurs d'Afrique » sont irrésistiblement attirés par tout insecte en vol qu'ils repèrent jusqu'à une centaine de mètres. Ils s'envolent alors, virevoltent, saisissent leurs proies (abeilles, guêpes, bourdons, libellules...) et retournent à leur perchoir où ils frappent l'insecte contre la branche afin de le ramollir, puis l'ingèrent.

Source : Les Oiseaux de Midi-Pyrénées – Nature Midi-Pyrénées